

## Observateur ou participant actif ?

Depuis Le Concile Vatican II notre *participation active* est mise en valeur dans la pratique liturgique de nos communautés. Cette notion bien expliquée dans la Constitution sur la liturgie est riche de sens. Elle n'est pas limitée ni enfermée dans la forme du *faire quelque chose à l'assemblée* pendant nos offices. Notre participation à la liturgie de l'Eglise est fondée sur le baptême, qui est le *sacerdoce commun* des fidèles. Participer activement, c'est s'inscrire fondamentalement dans l'offrande du Christ à travers des actions liturgiques. La Constitution *Lumen Gentium* nous dit: *Participant au sacrifice eucharistique, source et sommet de tout la vie chrétienne, ils (les chrétiens) offrent à Dieu la victime divine, et s'offrent eux-mêmes avec elle. Ainsi, tant par l'oblation que par la sainte communion, tous, non pas indistinctement, mais chacun à sa manière assument leur rôle propre dans l'action liturgique.* Ce sera idéal si tous les fidèles participent :

- *Activement* - je m'implique dans le dialogue entre celui qui préside et l'assemblée et selon mes possibilités je chante pour donner à la liturgie une joie et une ferveur. Je ne suis pas un observateur, ni un supporteur mais je suis un participant actif dans l'action liturgique.
- *Consciemment* - je fais depuis mon entrée à l'assemblée cette constatation, que c'est une autre rencontre que toutes mes rencontres habituelles. J'essaye de tenir mes pensées pour mieux comprendre le message biblique avec son commentaire et de suivre le sens des différentes prières pour les appliquer en même temps à ma propre situation ainsi qu'à celle de mes proches et à celle de la communauté qui est en action liturgique. Je respecte l'endroit et les gens qui prient.

- *Fructueusement* - je suis en communion avec la communauté, je me laisse habiter et imprégner par le message qui me transforme pour devenir meilleur que je ne le suis. S'il y a l'Eucharistie, je participe à la communion pour acquérir Jésus Christ dans mon cœur et pour collaborer avec Lui sur mon chemin de la conversion du cœur.

Il y a donc dans notre vie communautaire, spirituelle et liturgique une **participation active** qui a deux dimensions indissolublement liées : une intérieure et une autre sensible et directement perceptible dans la célébration. Je me souhaite et a vous aussi de participer le mieux possible et le plus souvent possible activement, consciemment et fructueusement pour découvrir à travers nos offices liturgiques la présence réelle de Dieu (qui est avec nous, pour nous et parmi nous) dans la communauté qui est en prière.

Curé Boleslaw Antoni Bieniek